
ACTA NQ. 40 

REUNIAO 

Aos oito dias do mes de mil novecentos e 

noventa, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos pats do Concelho e Sala das 

Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariame te a mesma Câmara sob a 

Presidência do Vereador em regime permanente Sr Coronel Martinho de Sousa 

Pereira e com a presença dos Vereadores Srs. EngQ Vitor Josê Pedrosa da Silva, 

Prof. Celso Augusto Baptista dos Santos, EngQ João José Ferreira da Maia, Dr ê 

Maria Antónia Carga de Vasconcelos Dias de Pinho e Melo, Engº António Sérgio 

Azeredo e Drª. Maria Amélia Rodrigues Costa de Brito. 

Pelas 14 horas e 30 minutos foi declarada aberta a presente 

reuniao. 

FALTAS: - Foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta 

dada pelo Vereador Engê António Manuel de Almeida Alves, por se encontrar de 

férias. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: A Câmara tomou conhecimento do 

balancete da tesouraria relativo ao dia 4 de Outubro, corrente, o qual acusa 

o seguinte movimento em dinheiro: Saldo do dia anterior em operações orçamentais 

quatro milhões trezentos e nove mil seiscentos e cinquenta e cinco escudos 

e sessenta centavos; Saldo do dia anterior em operações de tesouraria - dezanove 

milhões oitocentos e setenta e um mil duzentos e noventa e um escudos e 

cinquenta centavos; Receita do dia em operações orçamentais - nove milhões 

trinta e três mil cento e noventa e dois escudos; Receita do dia em operações 

de tesouraria - trinta e três mil duzentos e setenta e três escudos; Despesa 

ddo dia em operações orçamentais - dez milhões novecentos e cinquenta mil 

novecentos e quarenta e dois escudos; Despesa do dia em operações de tesouraria 

- dois milhões setecentos e quarenta e um mil novecentos e noventa e um escudos; 

Saldo para o dia seguinte em operações orçamentais - dois milhões trezentos 

e noventa e um mil novecentos e cinco escudos e sessenta centavos; Saldo 

para o dia seguinte em operações de tesouraria - dezasse te milhões cento e 

sessenta e dois mil quinhentos e setenta e três escudos e cinquenta centavos. 

VARIANTE À E.N. -109: - O Vereador Sr. Engº Azeredo solicitou que 

seja lembrada ã Junta Autónoma de Estradas, a necessidade de ser pintada a ~eça 
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d~ rail de protecçao que f o i recentemente bo ocado na Variante, 

Vi tor Silva referido ter conhecimento de ue aquela Entidade v 
r 

iniciar a b~ 

pintura amanhã. 
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CÂ1'1ARA rfUNICIPAL - VEREADORES: - A Vereadora Dr ê Maria Antónia 

perguntou para quando se prevê a entrega de subs Id í.os para limpeza de v a l e t a s 

às Juntas de Freguesia, tendo o Sr. Co r on e l Ma r t i n ho informado de que ainda 

não houve definição de verbas para o efeito. 

Continuando no uso da palavra, a mesma Sr Vereadora perguntouê • 

ao Sr. Engê Maia qual a possibilidade de ser concedido à Junta de Fregues i a 

d e Oliveirinha um subsIdio para a manutenção da pista de atletismo tendo aquele 

Senhor Vereador respondido que tem conhecimento do assunto e que está a a guardar 

a l gu ns esclarecimentos do Sr. Presidente da Junta de Freguesia. 

TRANSITO: - A Vereadora Dr ê Amélia Brito solici tou informação 

sobre o funcionament o do parque de estacionamento s i t ua d o atrás do Ed í f Lc í,o 

do Tribunal, nomeadamente sobre quem o pode utilizar e quem passa os respectivos 

cartões de utilização e referiu-se ao facto de frequentemente se verem ali 

carros estacionados em cima do passeio com o cartão de "autorizado pela Câmara 

Mun i c i p a l " . Respondeu o Ve r e a do r Sr. Coronel Martinho que disse ser um assunto 

que tem em estudo, ag u a r d a nd o- s e apenas qu e o Tribunal indique os nomes para 

a passagem de novos cartões1no máximo de dezasseis, após o que serão recolhidos 

os cartões df.s t r í.bu Idos anteriormente e avisada a P. S. P. para que actue quando 

se verificarem abusos. 

Seguidamente a mesma Sr Vereadora referiu-se, uma vez mais,ê 

ao transito no arruamento situado em frente ao Ed í.f Lc í,o d os Paços do Concelho, 

solicitando que a Câ ma r a estude a hipótese de o mesmo ser fechado, pelo que, 

após troca de impressões, fi cou decidido que o assunto sej a agendado para a 

próxima reunião da Comissão Con s u l t i v a de Trânsito. 

A f i na l i z a r , a Srª Vereadora pediu que fosse revista a colocação 

das bandas sonoras em frent e ã Escola Secundária de Esgueira que, devido ã 

falta de passeios não chegaram à extremidade da Rua o que origina que os carros 

se desviem para fugir das bandas, podendo originar acidentes, principalmente 

com as crianças. 

TRANSPORTES ESCOLARES: Em continuaçao da deliberação t omada 

na última reunião, a Vereadora Dr ê Amélia Brito referiu alguns problemas que, 

estão a surgir com a passagem dos passes escolares nomeadamente o facto de haver 
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alunos que foram contemplados o ano passado este ano n a o foram, 

seu entender é muitas vezes fruto de falt de definição de c r t ár í,o sobreí 

esta materia, pelo que 1 pede mais atençao ao assunto, para que se evitem 

injustiças. Seguiu-se troca de impressões, em que o Sr. Vereador Prof. Celso 

Santos prestou esclarecimentos sobre os critérios que têm estado na base da 

decisão de atribuição dos passes. 

Deu entrada na Sala o Sr. Presidente. 

CONSTRUÇÃO DE 784 FOGOS EM SANTIAGO: O Sr. Presidente deu 

nota dos problemas que tem surgido com a ccn s t ruç ao do empreendimento de 

Santiago, relativos ã falta de reforços dos financiamentos por parte do INH 

e falta de comparticipação da parte do IGAPHE e informou que amanhã se deslocará 

novamente a Lisboa para uma reunião com a EDIFER. 

ALIENAÇÃO DE BENS - URBANIZAÇÃO FORCA-VOUGA: - Por proposta 

do Sr. Presidente e por unanimidade, foi deliberado, proceder à venda em hasta 

pública, de dois lotes de terreno s í t o s na urbanização em epígrafe, designados 

por A e B e assinalados em planta anexa com uma área total de construção de 

quatro mil e oitenta e cinco metros quadrados e fixar em dez mil escudos por 

metro quadrado, o preço da respectiva base de licitação. Mais foi 

deliberado, também por unanimidade, que o assunto seja submetido ã consideração 

da Assembleia Municipal. 

De seguida o Sr. Presidente ausentou-se da sala por ter de 

preparar a reuniao da Assembleia Municipal, que hoje vai ter lugar. 

CENTRO DE FORMAÇÃO PROFISSIONAL: Após troca de impressoes 

e por p r o po s ta do Vereador Sr. Prof. Celso Santos, foi deliberado, por 

unanimidade, oficiar ao Instituto de Emprego e Formação Profissional a 

transmitir a preocupação da Câmara pelo facto de se encontrarem paradas as obras 

de construção do Centro de Formação Profissional de Aveiro nas antigas 

instalações da Fábrica Jerónimo Pereira Campos. 

FUNCIONALISMO ~ruNICIPAL - CONTRATOS A PRAZO: De acordo com 

uma proposta do respectivo encarregado, foi deliberado, por unanimidade, 

contratar pelo período de um ano, na categoria de cantoneiro de limpeza, José 

Manuel Barbosa Santos e, dada a carência de pessoal naquele sector, que ao 

mesmo seja declarada a urgente conveniência de serviço para que o respectivo 
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contra to produza efeitos a partir de 10 l~ corrente, co n f or me o no 

nQ2 do artº 3º do Decreto-Lei Nº146-C/SO, de 22 de Maio. 

- Também de acordo com participação do En carregado-Geral, 

foi deliberado, por unanimidade, contratar pelo período de um ano e na categoria 

de electricista de 3ª classe, Elias da Encarnação Neves. 

- Face a uma informação da Repartição de Pessoal, foi também 

deliberado, por unanimidade, efectuar contrato por um ano na categoria de 

Técnico de 2ª classe, Pedro Manuel Ribeiro da Silva. 

- Foi ainda del iberado, por unanimidade e por proposta dos 

Vereadores Srs. EngQ Maia e Drª Amélia Brito contratar na categoria de 

Auxiliares de Serviços Gerais, pelo periodo correspondente ao ano lectivo em 

curso, Ângela Ha r í.a Fernandes Saraiva Ferro , Maria da Piedade Sobral R~drigues 

e Maria Helena da Silva Vieira Marques, para prestarem serviço respectivamente, 

no Nücleo Escolar de Eixo e nos Jardins de Infância da Póvoa do Paço e de Eirol. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, tendo em vista 

a grande necessidade de pessoal naqueles serviços, declarar a todas as 

contratadas a urgente conveniência de s e r v i ç o , nos termos do disposto no nº2 

do artQ3º do Decreto-Lei nQ146-C/SO, de 22 de Maio, para que os respectivos 

contratos possam produzir efeitos a partir do próximo dia 15 do corrente. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - TRANSFERÊNCIAS: - Tendo em consideração 

o pedido formulado pelo canalizador de 1ª classe Guilhermino António Leite 

e a informação prestada pela Repartição de Pessoal, foi deliberado, 

por unanimidade e nos termos legais, autori zar a transferência daquele 

f u nc i o nã r i o , para os Serviços Municipalizados. 

IDEM - DISCIPLINA: - Face à i n f o r ma ç ã o da Repartição de Pessoal, 

foi deliberado, por unanimidade que, para conclusão do processo disciplinar 

instaurado ao servente João ~wnuel Correia da Silva, na reunião de 20 de Agosto, 

findo, seja o mesmo considerado demitido das suas funções. nos termos do 

disposto no artº72Q do Decreto-Lei nº24/S4 de 16 de Janeiro, uma vez que 

continua a ser desconhecido o seu paradeiro e que o mesmo não estabelec eu 
-qualquer contacto apos notificação efectuada por aviso publicado no Diãrio 

da Repüblica. 

EDIFÍCIOS MUNICIPAIS: - Por proposta do Vereador Sr. Prof. Celso 

Santos e por unanimidade, a Câmara deliberou que, a título pr e c à r í o e 

provisorio) seja autorizada a instalação de algumas Associações Culturais, 
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nomeadamente o Grupo Cénico das Barrocas jtlr a - c r u z , ~cio 

Municipal sito na Rua Manuel Firmino e que, se destinam aQ erviços 

Hunicipalizados e, ainda, reservar uma sal do mesmo edifício para as aulas 

de deficientes auditivos que têm funcionado nas instalações arrendadas na Rua 

de Coimbra. 

INFORAVE: - O Vereador Sr. Prof. Celso Santos informou de que 

a INFORAVE - Mostra de Material Eléctrico, Electrónico e de Informática, será 

inaugurada às 18 horas do dia 20, do mês em curso, e funcionará até dia 24 

do mesmo mês. 

II SALÃO DE CONSTRUÇÃO E OBRAS PÚBLICAS: - O Sr. Vereador Prof. 

Celso Santos informou também que está a decorrer o certame em epígrafe, e emitiu 

a opiniao de que embora bonito, o mesmo não atingiu o nivel do anterior, 

entendendo dever proceder-se a uma remodelação para o próximo ano. 

Seguidamente, e face às informações prestadas pelo Secretariado 

de Feiras, que aqui se dão como transcritas, foi deliberado, por unanimidade, 

autorizar o pagamento à Gráfica do Vouga, Ld a . das facturas n9s 935 e 945, 

das quantias de cento e nove mil trezentos e noventa e cinco escudos e setenta 

e seis mil e cinquenta escudos, respectivamente, referentes à execução de 

cartazes, convites, autocolantes e cartões de expositor. 

ILUMINAÇÕES DE NATAL: - Por proposta do Vereador Sr. Prof. Celso 

Santos e depois de troca de impressões sobre a forma como se têm processado 

em anos anteriores as iluminações de Natal, foi deliberado, por unanimidade, 

que a Câmara assuma a respectiva execução em algumas praças e apoie a instalação 

nos arruamentos que os comerciantes se proponham efectuar. 

CURSOS DE APERFEIÇOAMENTO PROFISSIONAL: Face ao ofício 

apresentado pela Associação Portuguesa de Bibliotecários Arquivistas e Docu 

mentalistas e lida a informação prestada pelos Serviços de Cultura, foi 

deliberado, por unanimidade, autorizar que as funcionárias da Biblioteca Muni 

cipal,Rosa Matilde Ferreira Teixeira, Maria de Lurdes Hendes da Costa e 

Honorinda Cerveira da Costa, frequentem o 189 Curso Técnico-Auxiliar de BAD, 

a levar a efeito em Coimbra de 5 de Novembro a 5 de Fevereiro do próximo 

ano, ficando a cargo da Câmara o pagamento das correspondentes despesas. 

X FESTIVAL NACIONAL DE GASTRONOHIA DE SANTARÉM: Presente e 

apreciado um oficio da Câmara Hunicipal de Santarém a comunicar que o 
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Restaurante Mercantel desta cidade, irá ar presente no Festival 

de Gastronomia de Santarém, a levar a efe t o de 21 de Outubro a 4 de Novembro, 

pr ox í.mo , pelo que solicita o apoio do Municipio. Lida a informação prestada 

pelos Serviços de Cultura, cujo teor aqui se dá como transcrito, foi deliberado, 

por unanimidade, apoiar mediante a cedência gratuita da carrinha para deslocação 

do pessoal e a judar na instalação e decoração do Restaurante. 

HABITAÇÃO - SITUAÇÕES DE EMERGÊNCIA: O Vereador Sr. Coronel 

-
~~rtinho submeteu a consideração da Câmara um problema relacionado com a 

situaçao sócio-económica do a gregado familiar de Carlos Ferreira Rodrigues 

Mieiro residente na Rua dos He Lo e s em Oliveirinha, composto por casal e qua tro 

filhos que habitam no rés-do-chão de um celeiro, com uma só d í.v s ao e semí 

quaisquer infraestruturas. Face ao inquérito efectuado pelos Serviços Municipais 

de Habitação e considerando que o Sr. Carlos Ferreira iniciou uma pequena 

cons t ruç ao num terreno de sua avó sito na Rua da Bombarda - Presa, da freguesia 

de Santa Joana a qual não consegue acabar por dificuldades financeiras e fisicas 

face a um acidente que o imobilizou, e considerando, ainda, que a respectiva 

Junta de Freguesia se interessou pela situação familiar em causa e soliciou 

j um orçamento destinado a continuar a construçao para que a mesma fiqueà 

minimamente habitável, s end o o mesmo da quantia de setecentos e cinquenta mil 

escudos mais IVA; e considerando, finalmente, que para a família se c ons i d e r a 

mais co nv e n i en t e continuar a residir no lo cal do que ser realojada em Santiago, 

dado nomeadamente O facto de a esposa se dedicar ã agricultura e cultivo de 

géneros aliment icios que ajudam a prover o sustento familiar, foi deliberado, 

por unanimidade, conceder à Junta de Freguesia de Santa Joana e expressamente 

para os fins referidos, um subsidio no valor total de oitocentos e setenta 

e sete mil e quinhentos escudos, conforme orçamento junto ao correspondente 

processo, a pagar no prazo de cinco meses. 

DISTINÇÕES HONORíFICAS: Tendo em vista a proposta efectuada 

pela Junta de Freguesia de S. Bernardo e face ao parecer emitido pelo Assessor 

Cultural, Monsenhor João Gonçalves Ga s pa r , cu jo teor aqui se dá como transcrito, 

a Câmara deliberou, por unanimidade, reconhecer a vida e obra humanitária levada 

a efeito pelo Pad re José Félix de Almeida, em prol da freguesia de S. Bernardo, 

a o longo de 25 anos e distinguir o mesmo c om a atribuição da medalha de mérito 

municipal em prata, cuja data de entrega será marcada oportunamente. 

O Vereador Sr. Coronel Martinho disse subscrever totalmente 

a proposta efectuada, por a char extraordinária a obra desenvolvida pelo Sr. 

Padre Félix, em favor não só da freguesia de S. Bernardo como também de outras 

freguesias vizinhas. 
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AVEIRO E BOURGES - CIDADES I Em seguimento da de 

j a tomada em ' 16 de Julho, ül timo, Prof. Celso Santos, informou 

que no proximo dia 19 estará em Aveiro de Bourges, que 

virá participar em reuniões que realização de novas geminações, 

entre outras localidades do distrito de Aveiro, nomeadamente Murtosa, Oliveira 

do Bairro e Cac í a , com outras localidades e freguesias francesas; o 

estabelecimento de contactos com vista à criação em Aveiro da Associação 

Portugal-França, bem corno a r t í c de Aveiro no o Internacional depa paçao Sa Laí 

Investigação de Informática e Tecnologia, e, ainda, possibilidade de intercâmbio 

entre associações desportivas. Por unanimidade, foi deliberado apoiar a visita 

e aprovar o respectivo programa, tendo a Vereadora Dr ê Haria Antónia referido 

que, embora aprovasse a ideia, tinha sérias reservas quanto aos respectivos 

custos. 

AVEIRO E FORLI - RELAÇÕES DE AHIZADE: Em sequencia da 

deliberação tomada na reuniao de 24 de Setembro, findo, foram uma vez mais 

trocadas impressões sobre os elementos que constituirão a delegação que se 

deslocará a Forli no periodo de 17 a 20 do corrente, para participar na Feira 

do Ambiente, tendo o Vereador Sr. EngQ Vítor Silva proposto que o Sr. EngQ Cunha 

dos Serviços Municipalizados integre aquela dele gacao , o que foi aceite 

por unanimidade. 

BIENAL INTERNACIONAL DE CERÂl'ilCA: - Na sequência da d e Lí.be r aç ao 

tomada na reunião de 24 de Setembro, findo, e analisada a informação prestada 

pelos Serviços de Cultura, foi deliberado, por unanimidade, adjudicar à Gráfica 

do Vouga, Ld a , , a execução de 1500 envelopes, 1500 folhas de papel de ofício 

e 1000 regulamentos para a Bienal Internacional de Cerâmica, pela quantia total 

de trinta e três mil escudos acrescida de IVA. 

AQUISIÇÃO DE BENS: - Por propos ta do Ve reador Sr. Engê ví tor 

Silva e por unanimidade, foi deliberado adquirir ã Direcção-Geral do Património 

do Estado o antigo edifício escolar da Quinta do Picado, onde funciona 

actualmente a Escola de Müsica, pela importância de novecentos mil escudos, 

a pagar em dez semes t r a L idades , acrescidas do juro legal em vigor ã data do 

vencimento das mesmas. 

II JUMPING NACIONAL DE AVEIRO: O Vereador Sr. Prof. Celso 

Santos informou de que, conforme deliberação já tomada na reunião de 7 de Maio, 

uLt í.mo , está programado para o fim do ano a realização do II Jumping, pelo 
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que, por_proposta do mesmo ~ por unanimidad e ~1 de l i be r a do apoiar a re ectiva 

realizaçao e ·ma r c a r reuniao com os respec ~ colaboradores para se preparar 

o programa. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS - ALTERAÇÃO DAS TARIFAS DE TRANSPORTES: 

O Vereador Sr. Eng9 Vítor Silva distribuiu por todos os membros do Executivo 

a proposta de alteração de tarifas relativas aos transportes colectivos, 

aprovada pelo Conselho de Administração dos Serviços Municipalizados, e prestou 

alguns esclarecimentos sobre a mesma. Após breve troca de impressões, foi 

deliberado, por unanimidade, aprovar as referidas alterações, de acordo com 

a proposta apresentada, a qual fica a fazer parte integrante da presente acta. 

CIRCULAR DE ESGUEIRA: No seguimento da deliberação tomada 

em 10 de Setembro, findo, a Câmara tomou conhecimento do auto de abertura das 

propostas para a execução da lê fase da obra em epigrafe, efectuada por uma 

comissão nomeada para o efeito e constituída pelo Sr. Presidente e pelos 

Vereadores Eng9 Vítor Silva e Prof. Celso Santos. Por unanimidade, foi 

deliberado ratificar o respectivo auto de abertura das propostas, as quais 

foram apresentadas pelas seguintes Firmas e dos valores que a seguir se indicam: 

N~ 1 - CASA LAMEIRO de João Simões Marques Vieira & Filhos, Ld a , - quarenta 

e um milhões trezentos e trinta e três mil e setenta escudos; N9 2 - M. MENDES, 

LDA. - quarenta e três milhões quatrocentos e doze mil duzentos e cinquenta 

escudos e NQ 3 - ROSAS CONSTRUTORES, LDA. trinta e sete milhões trezentos 

e vinte e tres mil e duzentos escudos. Mais foi deliberado, também por 

unanimidade, e face à informação prestada pelos Serviços Técnicos, adj udicar 

à Firma Rosas Construtores, Lda., a execução dos respectivos trabalhos, pela 

quantia de trinta e sete milhões trezentos e vinte e três mil e duzentos escudos 

(proposta condicionada) acrescida de IVA, dado ser a proposta de valor mais 

baixo e que satisfaz as exigências previstas no caderno de encargos e no 

programa de concurso previamente elaborado. 

EMPREITADAS - ACESSO CENTRAL: Na sequencia da deliberação 

tomada na última reunião e analisada a informação prestada pelo tecnico 

municipal responsável, foi deliberado, por unanimidade, adjudicar à Firma Cunha 

Queirós Comercio de Material Eléctrico Ld a , , a execução dos trabalhos de 

iluminação do Acesso Central ã Cidade, desde o 6ruzamento do Acesso à Passagem 

Superior a Sul da Avé 25 de Abril até à Variante, pela quantia total de dois 

milhões setecentos e quarenta e oito mil seiscentos e cinquenta escudos, 

acrescida de IVA, por ser o concorrente que apresenta a proposta mais vantajosa. 
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EMPREITADAS - DRENAGEM D~AMENTO 

ALTA: Foi deliberado, por unanimida concurso limitatl vista 

ã execução da obra relativa ã acessórias do cruzamento da 

Cruz Alta, cuja estimativa de custos na quantia de dois milhões 

trezentos e noventa e nove mil e quinhentos escudos acrescida de IVA. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: Foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar o pagamento dos autos de vistoria e medição de 

trabalhos relativos às situações únicas das obras "Substituição de soalho no 

Jardim de Infância da Costa do Valado" e "Reparações na Escola Primária de 

Oliveirnha nQ1", adjudicada à ROPT, das quantias de trezentos e dezanove mil 

setecentos e sessenta e seis escudos e quatrocentos e quarenta e seis mil 

seiscentos e treze escudos, respectivamente. 

AQUISIÇÕES: Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a 

aquisiçao do material constanle das seguintes requisiçoes: serviço requisitante 

03-NQs 438 e 445, das quantias de duzentos e vinte e sete mil oitocentos e 

sessenta e nove escudos e cento e vinte e cinco mil setecentos e vinte e 

oito escudos, respectivamente; serviço requisitante 05 - NQs 270, 282, 287, 

289, 290 e 302/90, das quantias de cento e noventa e t r e s mil e cinquenta 

escudos, cento e doze mil trezentos e vinte escudos, cento e vinte e oito mil 

oitocentos e oitenta e três escudos, cento e vinte mil duzentos e setenta e 

dois escudos, duzentos e cinquenta e um mil cento e dezassete escudos e duzentos 

e sessenta mil e noventa e um escudos, respectivamente; serviço requisitante 

06 - NQs 948, 949. 950, 1938, 2162, 2164, 2206. 2304, 2312, 2340 e 2374/90, 

das quantias de duzentos e trinta mil trezentos e setenta e três escudos, cento 

e noventa e oito mil trezentos e quinze escudos, trezentos e cinco mil trezentos 

e setenta escudos, duzentos e sessenta e oito mil novecentos e oitenta e 

três e cudos , cento e oitenta e quatro mil e quarenta e um escudos, trezentos 

e onze mil quatrocentos e cinquenta e quatro escudos, cento e três mil 

setecentos e oito escudos e cinquenta centavos. cento e quinze mil oitocentos 

e trinta escudos, cento e quinze mil oitocentos e trinta escudos, cento e vinte 

e quatro mil quatrocentos e cinquenta e dois escudos e duzentos e quinze mí.I 

novecentos e trinta e cinco escudos, respectivamente; s e rv í o requisitanteç 

09 - NQs 555, 623 e 669/90, das quantias de duzentos e oitenta e nove mil 

duzentos e trinta e oito escudos, cento e cinquenta e cinco mil quatrocentos 

e dez escudos e quatrocentos l? noventa e sete mil trezentos e oito escudos 

e cinquenta centavos, respectivamente. 



AUTOS DE RECEPÇÃO 
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oi delibe~o; 

aprovar os autos de recepção obras "Benefi ciaçõ Escola 

da Horta" e "Reparações e Pinturas na E Requeixo", adjudicadas a Manuel 

de Jesus importâncias que se encotram 

~etidas como depósitos de garantia. 

AQUI~IÇÃO DE BENS - SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS: Face ao teor 

do oficio apresentado pelos Serviços Municipalizados e ouvidos os 

esclarecimentos prestados pelo Vereador Sr. EngQ VItor Silva, foi deliberado, 

por unanimidade aceitar a cedência de uma parcela de terreno com a área de 

seiscentos e vinte e sete metros quad r ad os situada na fre guesia de Santa Joana 

e assinalada em planta anexa, pertencente a Carlos Alberto Vidal .Vi ei r a , 

destinada ã Lnpl.antação de uma nova c.aptação de água, comprometendo-se a Câmara, 

como c oo t r apa r t Lda I a proceder ao loteamento e execução das r espe c t í.vas 

infraestruturas, de uma área de terreno onde se insere a dita parcela sem custos 

para o p r opr e t a r o e, ainda, a proceder de imediato à execução de um acesso,í í 

de um muro de vedação e de fazer o abastecimento de água a uma vacaria. 

DEPOSITOS DE GARANTIA - RESTITUIÇÃO: - Face ao pedido formulado 

pela Firma Pinto & Cruz, Lda , e lida a informação prestada pelo t ecn í.co 

responsável, foi deliberado, por unanimidade, autorizar a restituição àquela 

Firma da quantia de setecentos e dezoito mil escudos, referente a 5% de desconto 

para depósito de garantia relativo à empreitada de "Instalações Hecânicas da 

Piscina Olimpica", tendo em vista que a Firma apresentou, nos termos legais, 

garantia bancária de igual valor. 

ALIENAÇÃO DE BENS: Foi presente um requerimento de Durva L 

Rodrigue s de Oliveira, adquirente do lote nQ?, sf.to nas Areias de Vilar, a 

solicitar a c.edência do espaço cont í guo ao seu lote, que vem sendo utilizado 

como lixeira, comprometendo-se o requerente a tomar a seu ca r go a conservação 

e manutenção daquele espaço. Face à informação prestada pel o Gabine t e de 

P l aneamen t o , segundo a qual nao se vê qualquer inconveniente que o requerente 

torne a seu cargo o tratamento daquela área, devendo, c.ontudo, a mesma continuar 

a fazer parte do domínio p~hlico, foi deliberado, por unanimidade, que o assunto 

seja objecto de estudo e informação por parte da Repartição de Património e 

Notariado. 

CAI DOS SERVIDORES DO MUNICÍPIO: Foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento da quantia de setenta e quatro mtl e setenta 
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\ ~ . e sete escudos ao CAT dos Servidores n ~p~o, rererente~oferecido pela Câmara aos Ranchos Estrange~rns ue actuaram 

PLANO DIRECTOR MUNICIPAL: - Lida a informação prestada pelos 

serviços municipais competentes e após troca de impressões, foi deliberado, 

com a abstenção da Vereadora Dr Maria Antónia, autorizar o pagamento dasê 

fac turas nºs 90 e 91, das quantias de cento e noventa e oito mil trezentos 

e quinze escudos cada, referente à assessoria técnica do P.D.M. durante os 

meses de Agosto e Setembro. 

JUNTA DE FREGUESIA DE ARADAS: Após troca de impressoes, foi 

deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia total de cento 

e quinze mil quinhentos e setenta e três escudos à Junta de Freguesia de Aradas, 

destinada ao pagamento de materiais fornecidos e serviços prestados àquela 

Autarquia. 

JUNTA DE FREGUESIA DE S.JACINTO: - Face aos oficias apresentados 

pela Junta de Freguesia de S.Jacinto e após troca de impressões, foi deliberado, 

por unanimidade, conceder um subsidio da quantia de seis milhões setecentos 

e sessenta mil setecentos e oitenta e dois escudos àquela Autarquia, destinado 

ao pagamento de materiais destinados à construção de passeios na Freguesia. 

SERVIÇOS MUNICIPAIS - INFORMATIZAÇÃO: Tendo em vista a 

informação prestada pelos Serviços Técnicos e após troca de impressoes, foi 

deliberado, por unanimidade, adquirir o programa VICBIO - Dimensionamento de 

Colectores de Águas Pluviais, pela quantia total de cento e dez mil escudos 

acrescida de IVA, para ser utilizado nos terminais instalados naqueles serviços. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE REDE: - Lida a informação prestada 

pelo Encarregado Geral e por proposta do Vereador Sr. Prof. Celso San t cs , foi 

deliberado, por unanimidade, autorizar a aquisição de cinquenta metros de rede 

plastificada, pela quantia total de dezassete mil setecentos e oitenta e quatro 

escudos, para ser aplicada num muro de uma habitação si ta na Carramona em 

Esgueira, o qual foi devassado por força de obras municipais, ficando a cargo 

da proprietária a aplicação da mesma. 

HABITAÇÃO - QUINTA DO CANHA - 2§ COMERCIALIZAÇÃO: - Na sequencia 

da deliberação tomada em 9 de Abril, do ano em curso, que estabeleceu o preço de 
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 tres vinte mil escudos para venda da fracçao C, I, 

lQ andar Esq , , na Quinta do Canha , foi presente da 

p rop r í.et ár í a do referido apartamento, Maria da Gra ça Tomás Ferreira, a pr o po r 

a v~da do mesmo pela importância de três milhões e quinhentos mil escudos, 

em ~irtude de ter realizado algumas benfeitorias e dado o bom estado de 

conservaçao em que o mesmo se encontra. 

Lida a informação prestada pelos Serviços Municipais de 

Habitação, e de acordo com a mesma, foi deliberado, por unanimidade, atribuir 

o valor de cinquenta mil escudos às benfeitor ias existentes, e, por conseguinte, 

acrescentar este valor ao preço já estabelecido inicialmente por esta Câmara 

Municipal ( t r ê s milhões cento e vinte mil escudos), e, caso a requerente 

não aceite, poderá aguardar pela próxima portaria que vem estabelecer os valores 

para o proximo ano. 

JUNTA DE FREGUESIA DE OLIVEIRINHA: Foi deliberado, por 

unanimidade, conceder um subsidio da quantia de quarenta e nove mil e noventa 

e nove escudos ã Junta de Freguesia de Oliveirnha, para pagamento a Gráfica 

do Vouga, da factura daquela quantia referente à execução de 250 cartazes 

destinados à Feira do Emigrante. 

AVEIRO E SANTO ANTÓNIO DO PRINCÍPE: Presente e apreciada uma 

carta de Tomás da Costa Luís Lima, natural de são Tomé e Príncipe, a solicitar 

o apoio do Município para frequentar o curso de Engenharia Electrónica e 

Telecomunicações na Universidade de Aveiro. Após breve troca de impressões 

sobre o assunto, a Câmara deliberou, por unanimidade, informar que, de momento, 

não há disponibilidades financeiras para o efeito, e também pelo facto de 

Aveiro não ter relações de amizade com são Tomé, de onde o requerente e natural, 

mas sim com Santo António do Príncipe. 

Se guidamente,foram trocadas impressões acerca da possibilidade 

de a Câmara poder futuramente apoiar e conceder bolsas, no âmbit o da irmanação 

c om a cidade de Santo António do Príncipe. 

II CENTENÁRIO DA MORTE DE JOÃO JACINTO DE MAGALHÃES: A Câmara 

tornou conhecimento de um ofício do Departamento de Física da Universidade de 

Coimbra, a s o l i c i t a r o apoio do Hunicípio com vista à realização do Congres so 

Internacional alusivo ao II Centenário da Mnte de João Jacinto de Magalhães. 

Foi deliberado, c om um voto contra da Vereadora Drê. Amélia Brito, apoiar 

mediante a cedência gr a t u i t a da lancha e a concessão de um subsídio da quantia 

de cinquenta mil escudos para comparticipar no almoço oferecido aos Congressis~. 
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fez a seguinl:e declaração 

"Voto contra porque com a presente proposta se 

negativamente a Univer dado que, no dia 24 de Setembro, em 

reunião de Câmara, fo cinquenta mil escudos ao Congresso 

de Biólogos promovido de Aveiro, no qual participaram 

quatrocentas pessoas. 

I CONGRESSO INTERNACIONAL DE LEUCEMIA: - Após troca de 

impressoes, foi também deliberado, por unanimidade, apoiar a realização do 

I Congresso Internacional de Leucemia, a levar a efeito de 25 a 27 de Outubro, 

corrente, mediante a cedência gratuita da lancha e uma recepção na Câmara aos 

participantes. ficando encarregado o Vereador Sr. Prof. Celso Santos de efectuar 

contactos com a Organização do Congresso, com vista a determinar o apoio a 

conceder, eventualmente para o jantar. 

PROVAS DESPORTIVAS: - No seguimento da deliberação tomada n a 

última reunião, o Vereador Sr. Engê Maia deu nota da forma como foi recebida 

a comitiva oficial que se deslocou no passado dia 2 de Outubro a Antibes, 

França, onde se realizou a primeira eliminatória da taça Korac. 

JUNTA DE FREGUESIA DE ESGUEIRA: Foi deliberado, por 

unanimidade, conceder um subsidio da quantia de sessenta e um mil novecentos 

e trinta e nove escudos e cinquenta centavos, à Junta de Freguesia de Esgueira, 

para pagamento de diversos materiais destinados às obras que estão a ser 

executadas no Ginásio do Pavilhão G~desportivo de Esgueíra. 

SUBSIDIOS: Face ao pedido formulado pela Congregação das 

Criaditas dos Pobres, foi deliberado, por unanimidade, solicitar aos Serviços 

Municipalizados de Aveiro a emissao de dois passes, cujo pagamento será 

efectuado por esta Câmara Municipal, para serem entregues gratuitamente àquela 

Congregação para as suas deslocações. 

Seguidamente foi apreciado um oficio da Escola Secundária 

Homem Cristo a solicitar um subsidio da quantia de duzentos mil escudos para 

pintura da parte exterior do edificio. Face à informação prestada pela Vereadora 

Dr ê Amélia Brí to, cuj o teor aqui se dá como transcrito, a qual foi elaborada 

com base nos contactos efectuados junto do Conselho Directivo da Escola, foi 

deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido formulado. 

- Finalmente foi deliberado, também por unanimidade, atribuir 
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um subsídio da quantia de setecan Clube dos 

a comparticipar na aquisição de inha de nove lugares. 

LICENÇAS p r e s en t es e apreciados os seguintes 

processos de obras: 

NQ 725/80, de Daniel Amaro Cardoso, a apresentar e xpo s í aoç 

referente ao seu processo de obras. Foi deliberado, ~om a abstenção da Vereadora 

Dr ê Maria Antónia, manter o indeferimento no que respeita ao aumento da cércea, 

de acordo com a informação prestada pelo Gabinete de Planeamento em 1 do mês 

em curso. 

A Vereadora Drª Maria Antónia justificou a sua abstenção pelo 

facto de existir ja um precedente, concretamente o caso da Firma Irmãos 

Monteiro. 

- Nº 173/71, de Alfredo Carlos Ferreira Teixeira Bacelar Alves, 

a apresentar declaração dos inquilinos em como não se opõem à instalação de 

um consultório médico, na fracção "Q", correspondente ao 12 andar direito, 

do prédio sito na Rua Engê Von Ha I f desta cidade. Foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar a instalação pretendida, devendo, contudo, caso 

sej am serviços de radiografia, reunir os requisitos técnicos exigidos para 

o e f e í t o ; 

- N235/89, de Carlos de Oliveira Rodrigues Varum, No seguimento 

da deliberação tomada na última reunião, e face aos esclarecimentos prestados 

pelo Vereador Sr. Eng. VItor Silva, segundo o qual o requerente não acatou 

a ordem de embargo da obra, tendo pelo con t r ár í,o , continuado com os trabalhos, 

foi deliberado, por unanimidade, instaurar o correspondente processo de 

contra-ordenação e nomear inquiridor o Técnico-Adjunto de Construção Civil 

de 1ª Classe, Sr. Carlos Martins. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente, foi deliberado, por unanimida 

de aprovar a presente ac t a em minuta, nos termos do que dispõe o NQ 4 do Art9 

85º do Decreto-Lei. NQ 100/84, de 19 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os Membros da Câmara 

~unicipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, 

conforme determina o N2 4 do Decre.to-Lei W~ 45362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reuni2.o. 

Er2.m 19 horas e 45 minutos. 



Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que 

eu, _~ ~ ~~Director dos Se rv í.ç.os Administrativos 

da Camara Municipal de Aveiro, a SUbscre"")f;J 

~ 

, "" 
t.L/"' 

~p~ ,
...,--- -!/tU 
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PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DE TARIFAS 

1. INTRODUÇÃO 

Em 11 de Fevereiro do corrente ano entrou em vigor o aumento 

tarifário que se encontra em aplicação nesta data, e onde era 

pressuposto, com os aumentos previstos. tomados em considera

ção os valores já conhecidos e outros aumentos oficiosos, que 

ao aumento de despesas previstas de 19,36% fosse igualado por 

um aumento de receitas globais já que era suposto um aumento 

médio ponderado de 19,59 %. 

No entanto e analisado o lQ semestre do ano em curso com i gua l 

periodo do ano anterior verifica-se, ainda que com resultados 

aproximados que: 

- Embora a taxa de cobertura tenha subido relativamente aos 

últimos 3 anos, completos, 70,30%; 72,18% e 67,182%; respe~ 

tivamente para os anos de 1987, 1988 e 1989, situando-se 

agora em 76,8%, não é de admitir como correcta até porque 

existe bastante facturação a ser paga e que tem incidência 

no lQ semestre. 

- A subida de receita no primeiro semestre. embora o aumento 

só tenha indicência em cerca de 4 meses, situando-se nos 

11,55%, é devido também em parte ao aumento de passageiros 

~aigual período do ano anterior, que foi de 8,6% embora 

exista uma deslocação dos utentes da 1~ zona que viajavam 

com bilhetes pré-comprados para passes sociais. 

_ SERViÇO DE TRANSPORTES URBANOS DE AVEIRO _ 
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Por ou t ro lado a gr ande dispers5 0 de l ocais de or igem 

u ten t e s , principalmen te populaçio es co lar obr i gou a um 

ac résc imo de km percorridas qu e s e si t ua j á em mai s 10, 6% 

r elativamente ao meSmo periodo do ano de 1989. 

- Po r fim o aume n t o dos combus t iveis e l ubr i fic an te s a inda 

nã o t em expressão dad o que só terão maior incidênc i a a 

par tir de Ju lho / Agosto, portanto no 29 semestre. 

2 .	 PRINCIPAI S ELEMENTOS DE EXPLORAÇÃO - COMPARAÇÃO ENTRE 

10 SEMESTRE 1989/1990 

DESIGNAÇÃO	 1989 1990 VARIAÇÃO % 

1 . Despesas Cor r entes	 94 19.1 c 119 720 c 27,10 

2. De ~p~sa s Lot a i s	 107 330 e 132 88 3 c 2.), 80 

3 . Receita	 91 015 c 101 536 c 11 , 55 

4.	 Taxa abe rtura 3/1 96 ,62 "o 84 ,81 % 

.1/2 84 , 79 % 76, 41 % 

5. Pas H ~ ~u i ro 5 Tr ansport ados 2 032 800 2 208 299 8 ,6 

6 . Km Percorridos	 602 671 666 986 1U,6 

7. Custo/Km	 178$00 199500 

8 . Recci La/ Km	 151$00 152$00 

_ SERViÇO DE TRANSPORTES URBANOS DE AVEIRO	 _ 
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3 .	 Apresen tam-se ainda vários quadros compa rativos 

per í odo dos anos 1989/1990, mos trando os vários encargos 

com os t ransportes urban os, evoluções percentuais , bem 

como ,com os elementos mais conhecidos,os valores necess~ 

rios do aumento tarifário mantendo as taxas de cobertura . 

DESPESAS DESPESAS VARIACÃO VAR1 cÃO 
RÚllRICAS 1 SEH/89 1 SEH/ 90 REAL ';, P.REVISIA " 

Con tos Con tos 1 $ f. ~f E S TRE /9() ANO 90 

Ve n ci ~e ~tos/ des pc sa s c/pes soa l 32 914 49 12 0 49,23 30, 84 

Cons p. rvaçã o/ ~a n u tenção 20 368 22 948 12,66 10,00 

COillbus tiveis /L úbr if i can t e s 19 199 23 969 * 2t. , Hl. 3, 5 

Seg ur os 1 111 1 158 4 ,23 30 ,0 

Encar gos Administrativos 11 186 14 859 32 ,83 37 , 94 

Out ras De s pes as 

S. Jac in t o - Est a l eiros 2 034 1 361 - 33 ,08 6 , 5 

S. J acinto - A. V. Ave i rens e 6 159 4 625 - 24 , 90 6, 5 

Comi s s ões 1 222 1 680 37,4 7 9 , 9 

Enca r gos Financeiros 1 431 995 - 30 , 46 - 33 ,6 3 

Amorti zações 4 733 5 168 0,09 9 , 19 

Reint egrações 6 973 7 000 0, 003 -

TOTAIS	 107 330 132 883 

* Ainda não tem incidência 6 ,19% do aumento do gasóleo . 

_ SERViÇO DE TRANSPORTES URBANOS DE AVEIRO	 _ 



3. DETERMINAÇÃO DO AUHENTO NECESSÁRI O GLOBAL, SEGUNDO OS ~~AD O
Ii i -, 

DO lQ SEMESTRE DE 1990 
' \ ~~9 

PESO POR ~ AU 'E~ DESPESA 

I RUBRI CA !\lJ)IE . Ji-. Mt:DI O 
Cont os VERIF CADOS SECESSÃRl ü Cont os 

VenciJ:lencos / Despes <ls c / pes soal 49 1 20 36,9 6% 49, 2 3~', 1ti , 19S, 

Co ns e r va çao /~1a nu t e n ç ã o ,~ 22 ') L S ,~ L7 , 26'''', . e 
1 2, 6 6 c~ , * 2 , l o 5't 

Cu~bus [ iveLs/Lub r i f icante s 23 969 I 18, 0 3'10 :n , 75\ 5, 724" 

Se~"l r () S 1 158 I 0 , 87"'u '+, 23'\0 0 , 036\ 

Enca r gos Admi nis l r a t ivos i: 859 I 11, 1 9~·: , 32, 83\ 3, 67'1. 

Out r as Despe s as 

S. Jac i nt o - Es t a l e i r os 1 361 I 1. 02'-", - 33 , 08% - 0 , 330% 

S . J ~ c i n to - A.V.Aveirense 4 625 I 3, 4!r.\. - 24 , 90% - 0 , 866% 

Comis sõe s 1 680 I 1, 26\ 37,47', 0 , 472'\ 

Encar'gos Financ eiros 995 I O, 7 4~ ~, - 30 , 46% - 0, 225\ 

Amortizaç óes 5 168 I 3 , 88\ 0 , 09'0 0 , 003% 

Rei n t egr a ç.ões 7 000 I 5 , 26 ~~ 0 ,0 9\ 0, U0 1. 5\ 

l OTAIS 13 2 883 100, 00'·'" 28, tW\<. 

1 .---.. ' I ! ! 

* Valor incorrecto que s6 corresp ond e ~ fa ctura ç~o paga no l Q s emes t r e 

_ SERViÇO DE TRANSPORTES URBANOS DE AVEIRO _ 
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TARI. K I LO~1. 

1 SEMESIRE 
1989 

1 SE~1ESIRE 

1990 
VARIAÇÃO 

% 

PESO POR 
TARIFA/ 89 

PESO POi{ 
TARIFA / ~? ( 

D 3 304 870 312 06 0 2 ,3 5 15 ,35 15 ,18 

12 6 531 700 523 430 - 1, 55 26,77 25 ,4 6 

'l.Z 8 148 460 155 llO 4 ,47 7 ,47 7,54 

32 .'.1 19 482 23 580 21 , 03 0 , 98 1 , 14 

42 14 15 830 17 700 11, 81 0 ,79 0 ,86 

52 18 2 410 3 500 45 ,22 0 , 12 0 , 17 

Tot a i s 1 022 752 1 03 5 380 1, 23 51,50 50 ,36 
Pa r ci a i s 

1Z 6 555 647 596 422 7, 33 27 ,98 29 , 01 

2Z 8 267 252 278 601 4, 24 13 ,4 5 13,5 5 

32 11 45 70S 46 540 1 ,82 2 ,30 2,26 

4Z 14 51 4S0 49 192 - 4 , 44 2 ,59 2 ,3 9 

52 18 12 896 15 652 21 ,37 0 ,65 0 ,76 

Totais 
Pa rc i a i s 

932 983 98 6 40 7 5, 72 46 ,98 47 ,98 

1 / 2Z 6 25 736 29 182 13 , 38 1, 29 1 , 41 

3/4 

52 8 4 290 4 643 8 ,22 0 ,21 0 ,22 

Totais 

Parcia i s 
30 026 33 825 12, 65 1 ,51 1 , 64 

-

TOTAIS 1 985 761 2 05 5 612 3 , 51 



Verifica-s~ que no inicio do ano se deveria agravar 

o preço do tarifário de modo que houvesse um aumento 

ponderado superior a o que resulta dos aumentos das 

ou seja superior a 29%, verificando-se uma quebra 

relativamente ao estimado. 

5. CÁLCULO DO TARIFÁRI.O PARA NOVEMBRO, DEZEMBRO/JANEIRO - 91 

O quadro seguinte mostra um resumo por tarifa e por titulo 

de transporte (bilhetes pré-comprados, passes sociais e 

ainda bjlhetes comprados a bordo ao motorista) como os pas

sageiros se distribuiram dtJrant~ o 19 semestre!90 pelas v~ 

rias zonas e pelos vários títulos, comparado com O movimen 

to relativamente a 1989 no mesmO periodo. 

Verifica-se que houve uma transferência de utentes com bilhe 

tes pré-compardos 12, para utilizadores de passes sociais 

12 e por outro lado, um acréscimo acentuado de aumento de 

venda de passes sociais. 

Pensa-se que nesta data não será vantajoso proceder-se a um 

aumento mais significativo não se ultrapassando os cerca de 

10% em média ponderado da receita, já que só irá incidir em 

3 meses, Novembro, Dezembru e Janeiro 91. 

Sendo como é habitual proceder-se ao aumento tarifário gener~ 

1.izado no inicio de cada ano e porque se desconhece ainda 

quais serão as novas variações de combustíveis e produtos 

essenciais de manutenç~o t ais como pneus, lubrificantes e 

peças de reparação, parece preferivel um aumento que tenda 

a manter a taxa d~ cobertura à exploração, efectuando aumentos 

correctivos por períodos mais curtos. 

_ SERViÇO DE TRANSPORTES URBANOS DE AVEIRO _ 
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UTENTES 
1 S E~1!90 

PESO 
TAR JFA 

PRE ÇO 
ACTUAl 

PREÇO A U ~l E N . 

PROPOSTO % 

A U:-lE ~-rO 

s 
RECJ:: I I A 

AV. ~I. P . 

D 3 312 060 15,18 40 . 00 42 .50 6,25 2. 50 0 , 'J4R 

lZ 6 52 343 25 ,46 47 . 50 52550 10 ,52 5 .00 2 , 678 

L.Z 8 1 5) 110 7, 54 70 .00 77$50 10, "/ 1 7.50 0 ,807 I 
32 11 23 580 1, 14 n . 50 100$00 8 ,10 7 .5 0 0 , 092 { 

, ' I........ 14 17 700 0,86 IO O. 1l0 107 550 7 , 50 7 . 50 0,06 4 
.-

SZ 18 3 SOO 0 , 17 D O. OU 140500 7 , 69 10. 00 O, OU 
-

i'o t a í s 1 03 5 380 50, 36 
Po'l n~ i.. 

lZ 6 596 1. 22 29 ,01 2.200S 2 460$00 Ll ,Hl 760 . 00 3 , 4 ·.~ 6 

~I Z 8 278 601 13, 55 2 . 565$ 2 950$00 15, 00 385.00 2 ,032 

-

32 1.1 46 540 2 , 26 3 .3 55S 3 685S00 9,8 330 . 00 o. ;;.ZL 

42 14 49 19 2 2 , 39 3. 355$ 3 685500 9 ,8 330.00 0 ,23 4 

52 J.8 1 5 !Í5 2 0, 76 '1. 130:'; 4 500$00 8 ,95 370 . 00 0, (;68 
. 

'ot a i s 

Pnr c i
986 40 7 47, 98 

I / E 6 :'9 182 1, 41 110. 00 1305 00 18 , 18 20.00 0, 256 

3/ 4 
52 

8 4 64 3 0 ,22 150 . (hl 170 . 00 13 , 13 20 .00 0 ,028 

Tt,ted s 
33 8 25 1. , 64 10, 867 

Pa r e i. _.. 

TOTAI S 2 055 Íl l 2 



Os aumeut os propostos são Lden t Lcos 

Municipalizados de Transportes Urbanos de Coimbra (SMTT1 

procederam. 

6. OUTRO TARIFÁRIO 

Propõem-se que as tarifas para S.Jacinto passem a ser agr~ 

vadas de percentagens idênticas às restantes do tarifário 

urbano ou seja aumento de cerca de 10%. 

Assim: 

Tarifa unica pré-comprado - 80$00 para 90$00 

Selo de passe mensal -2480$00 para 2850$00 

Passe de 3ª idade 

Selo de passe mensal -1000$00 para 1100$00 

_ SERViÇO DE TRANSPORTES URBANOS DE AVEIRO _ 
...
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Tarifário proposto para iniciar durante o mês de Outubro. 

Título de 

Transporte 

Preço Bilhete 

Pré-comprado 

Passe 

Social 

Tarifa 

Motorista 

Passe Social 

3ª Idade 

D 

12 

22 

32 

42 

52 

I 

i 

42$50 

.52$50 

77$50 

100$00 

107$50 

140$00 

2 460$00 

2 950$00 

3 685$00 

4 500$00 

130$00 

170$00 

1 100$00 

S.Jac.into 90$00 2 850$00 

Ã Consideraçio Superior 

Aveiro, 1990 de Outubro de 02 
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• 

_ SERVICO DE TRANSPORTES URBANOS DE AVEIRO _, . 


